

**ENSAYO.**

**MATERIA: PROCESOS CULTURALES.**

**LIC. RAMIRO ROBLERO MORALES.**

**PRESENTA:**

**LISBETH PÉREZ LÓPEZ.**

**LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN  
COMUNITARIA.**

**CUATRIMESTRE: SEXTO.**

**GRUPO: "A".**

## Introducción.

En este presente ensayo abarcaremos el tema de cómo conciliar una cultura prehispánica con la moderna, y si podrán caminar juntas en el contexto de la globalización, también de qué forma ha evolucionado y cuan tan importante es para la sociedad y el valor que le damos. Las culturas prehispánicas son aquellas que surgieron anteriormente a la llegada de los europeos al continente americano.

El rico legado cultural artístico de la antigüedad mesoamericana ha inspirado a una multitud de creadores modernos y contemporáneos. Las evocaciones e interpretaciones del universo indígena postuladas en el arte, diseño moda, fotografía, cine, publicidad y otros tantos medios visuales y culturales como el coleccionismo y los museos hablan tanto de la pluralidad de necesidades expresivas de nuestro tiempo, como de la ineludible importancia del pasado en la significación del presente.

Hoy en la actualidad aún sigue siendo de gran importancia ya que cada persona lo lleva acabo como por ejemplo las artesanías mexicanas son producto de un desarrollo muy antiguo, uno de ellos serían los vestidos de manta con el telar de cintura se tejen bordados coloridos que representan flores y animales, las labores realizadas con este telar dan variedad al vestido de muchos grupos indígenas ya que representan a las personas antiguas aunque hoy en día lo siguen luciendo jóvenes y se ve bonito y está a la moda ,todo ha evolucionado y ya no hay discriminación para las personas que se vistan con vestidos bordados.

Una de las herencias más importantes que nos han dejado los antiguos son los cultivos que desarrollaron tales como el maíz ya que de ahí se puede producir el pozol ya que es una bebida muy rica como también las tortillas hechas a mano , de igual manera la calabaza, el frijol, el aguacate, el jitomate, el tabaco, el hule, el cacao, el cacahuate, el amaranto, el chile y la chía son unos cuantos de esos productos que aun hoy en día se lleva acabo mayormente las personas que viven en el campo ya que con eso pueden sustentarse y tener ingresos. Muchas cosas que comemos son herencia indígena, como las tortillas, los tamales, el atole, el

pinole y el chocolate, como dulce o como bebida. Como hemos mencionado anteriormente muchas de las cosas que consumimos o vestimos hoy en día son herencia de los antepasados que de una manera han sido tradiciones que tenemos.

En san Cristóbal de las casas se ven mucho de las costumbres y tradiciones de los antiguos como por ejemplo la forma de vestirse, la lengua, los llaveros, las culturas, los museos, y eso es muy importante para la nueva generación ya que de esa manera se darán cuenta de donde provinieron las cosas que tenemos ahorita en el presente y la importancia que le deberíamos de dar a dichas cosas.

Es de suma importancia conocer la cultura prehispánica , ya que es la historia de nuestros antepasados, el conocer sus tipos de vestimentas, estilos de construcción, tradiciones, época en la que existieron, dialecto que utilizaban, dioses a los cuales adoraban e inclusive el saber que función es que tenían sus rituales y sacrificios, así como ofrendas , México se convierte en un país interesante y con mucha riqueza cultural ,es un país admirable ya que cuenta con lugares turísticos donde personas extranjeras vienen a conocer y se quedan maravillados con riqueza natural.